

Philippe Collin fait revenir les vaches à Blacy

Élections chambres d'agriculture. Porte-parole de la Confédération paysanne, céréalier sur le plateau bourguignon, il fait revenir les laitières sur la ferme.

Avant la crise du phylloxera, ces collines de sols séchants et caillouteux étaient couvertes de vignes.

Aux portes de la Bourgogne viticole et de ses crus prestigieux, le plateau est aujourd'hui composé d'herbages et de céréales dans une région de champs ouverts.

C'est là qu'est né, il y a 55 ans, Philippe Collin, porte-parole de la Confédération paysanne. Dans la maison familiale, toute simple, au cœur du petit village de Blacy, près d'Avallon, non loin de l'autoroute du soleil, il reçoit avec simplicité. S'il parle avec sérieux, avec lui, l'ironie parfois mordante, n'est jamais loin.

« C'est dans cette maison que je suis né », raconte-t-il. Ce fils de paysans a démarré sa carrière en 1978, bac D' en poche, en polyculture élevage, à dompter ces terres difficiles. Très tôt adhérent à la Fédération Nationale des Syndicats Paysans (FNSP), il participera à la création de la Confédération Paysanne en 1987. C'est cette année là que ce militant syndical, administrateur à Fédération des Cuma de l'Yonne, abandonne les vaches laitière, pour se consacrer aux céréales.

Cohérence

La ferme passe en bio en 1998, et Philippe Collin participe à la création de la Coopérative de blé biologique à Nitry, la COCEBI, dont il est toujours le vice-président. Aujourd'hui, le Gaec du « champ beauble » est toujours spécialisé en céréales biologiques à deux associés sur 310 ha en location.

« Nous avons décidé de faire revenir les vaches laitières sur la ferme, explique Philippe Collin. En mars, le Gaec aura quatre associés. Fanny, et Adrien s'installent sans reprise de terres. ». Ils feront du lait bio, qu'ils transformeront pour le vendre

localement, la ferme étant dans l'aire d'appellation du fameux fromage AOP « Époisses ». **« Ces deux installations vont redonner de la cohérence agronomique et économique. L'élevage permet de maintenir des emplois. »**

Sauvons l'élevage

Pour le porte-parole de la Confédération paysanne, il est prioritaire de modifier l'orientation de la politique agricole nationale et communautaire : **« Elle doit prendre en compte les actifs. »** Philippe Collin constate l'accélération des arrêts de production laitière. **« Le développement rural est en péril »**, assure-t-il.

Le projet de la Confédération paysanne, qui repose sur les gains d'autonomie des exploitations, **« n'exclut aucune forme d'installation, y compris basée sur la pluriactivité »**, est selon lui, un rempart **« à la destruction des emplois en agriculture. »**

Voilà le sens de la campagne « Sauvons l'élevage », lancée par la Confédération paysanne, tout comme la défense des petites fermes : **« L'enjeu, est bien de permettre le maintien des fermes moyennes, en élevage, comme en arboriculture ou en viticulture. Elles forment encore**



Philippe Collin dans ses blés bio à Blacy, Yonne.

le gros des troupes agricoles. » Et Philippe Collin de s'interroger : **« Stéphane Le Foll et le gouvernement auront-ils la même volonté de s'attacher à défendre ceux qui restent en agriculture, comme, le ministre du Redressement productif le proclame pour l'Industrie ? »** Philippe Collin en doute.

François LEMARCHAND.

Lire sur ouest-france.fr rubrique agriculture



Le Brésil (photo) va devenir le premier producteur de soja.

Le Salon de l'agriculture veut susciter des vocations.